
第３回須賀川市教育委員会 会議 

・令和２年３月２５日（水曜日） 

・市役所庁舎４階大会議室Ｄ 

議事日程第１号 

          令和２年３月２５日（水曜日）午後３時００分 開議 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 教育長報告 

日程第３ 報告第 ４号 教育委員会の権限事務に係る教育長の臨時代理について 

日程第４ 報告第 ５号 教育委員会の権限事務に係る教育長の臨時代理について 

日程第５ 報告第 ６号 須賀川市地域支援等人材バンク設置要綱 

日程第６ 報告第 ７号 須賀川市生涯学習人材活用事業要綱を廃止する要綱 

日程第７ 報告第 ８号 須賀川市生涯学習インストラクター設置要綱の一部を改正 

する要綱 

日程第８ 議案第 14号 須賀川市教育委員会教育長に対する事務委任規則の一部を 

改正する規則 

日程第９ 議案第 15号 須賀川市公立学校職員の勤務時間に関する規則の一部を改 

          正する規則 

 

 出席者（５人） 

      教育長            森合義衛 

     １番委員          阿部昭光 

     ２番委員          小松英子 

     ３番委員          関根真吾  

     ４番委員          須田由利子 

 

説明のため出席した者 

     教育部長          高橋勇治 

     教育総務課長        和田 靖 

     学校教育課長        菅野哲哉 

     こども課長         鈴木行宏 

     生涯学習スポーツ課長    上妻秀男 

 

事務局職員出席者 

     学校教育課主任指導主事   渡辺和也 

     教育総務課課長補佐     関根徳栄 

     教育総務課主査       藤田輝美 



     

○ 教育長（森合義衛）第３回須賀川市教育委員会会議の開会を宣言し、議事に入

る。（午後３時００分 開会） 

 

日程第１ 会期の決定 

 

○ 教育長（森合義衛）会期を提案し、本日 1日と決定する。 

日程第２ 教育長報告 

 

○ 教育長（森合義衛） 

  それでは、私の方から４点ほど報告させていただきます。 

 

１ ３月市議会定例会について 

須賀川市３月市議会定例会が、２月２０日（木）から３月１８日（水）までの２８

日間にわたり開催され、記載の教育委員会関連の提出案件１２件は、原案のとおり可

決いただきました。  

また、３月４日、５日、６日に一般質問が行われ、教育委員会関係では、４名の議

員から質問があり、その答弁内容等につきましては、別添資料のとおりでありますの

で、のちほど目を通していただければと思います。 

なお、予算常任委員会での主な質疑事項につきましては、意見交換の中で各課長

から報告させていただきます。 

 

２ 新型コロナウイルス感染拡大防止のための市内小・中学校の臨時休業と令和元年

度幼稚園・こども園卒園式、小中学校卒業式について 

  国及び県の要請があり、国を挙げて新型コロナウイルス感染拡大防止に取り組む

べき状況であることを踏まえ、本市としましても市内全小中学校を３月４日（水）か

ら３月２３日（月）までの２０日間、臨時休業としております。 

  先日の臨時教育委員会では、３月１３日（金）に行われた中学校の卒業式について

報告しましたが、幼稚園・こども園の卒園式が３月１８日（水）に、小学校の卒業式

が３月２３日（月）に行われました。中学校同様、いずれの幼稚園・こども園、小学

校とも来賓等の入場者を制限したり、一部を簡略化し開催のやり方を見直したりし

て縮減を図りながらも、子どもたちの成長の節目にふさわしく、また、思い出に残る

よう工夫して式を挙行いたしました。おかげさまを持ちまして幼稚園・こども園児１

０３名、小学生７２５名が、慣れ親しんだ学び舎を後にしました。 

教育委員の皆様には、中学校同様、小学校の卒業式の参列につきましても取りやめ

をお願いし、申し訳ございませんでした。ご理解とご協力に感謝いたします。 

   



３ 中学校卒業生の進路状況について（県立高校・特別支援学校前期選抜合格発表よ

り） 

３月１６日（月）に県立高校・特別支援学校前期選抜の合格発表があり、卒業生５

３５名の県立高校・特別支援学校への進学が決定しました。 

２５日（水）には、後期選抜を受験した生徒の結果が出ることになっており、教育

委員会としましても受験した生徒全員の希望が叶うことを願っております。 

岩瀬地区内にあります５つの高校への本市生徒の合格状況でございますが、須賀

川高校１２１名、須賀川桐陽高校１０１名、清陵情報高校７８名、長沼高校１２名、

岩瀬農業高校８２名の合計３９４名であります。 

また、いわゆる難関校といわれる高校の合格者は、安積高校が２３名、安積黎明高

校が３３名となっております。 

卒業生一人一人が近い将来、本市発展の担い手としてさらに成長してくれること

を願っております。 

なお、この中には、不登校生徒で「すこやか教室」に通級していた３年生１０名が

含まれています。１０名全員が県立高校等への進学が決定し、本人はもとより、ご家

族も大変喜んでいるところです。 

別紙に３月１６日現在の卒業生の進路状況及び県立高校・特別支援学校前期選抜

の合格状況など掲載しておりますのでご覧ください。 

 

４ 新型コロナウイルス感染症拡大防止に係る４月１日以降の対応について（口頭報

告） 

  委員の皆様にご心配をおかけしている新型コロナウイルス感染症拡大防止に向け

た４月１日以降の学校の対応につきまして、３月２４日、辞令交付の際、市内小・中

学校長に対し、以下の６点について口頭で指示いたしました 

 １ ４月１日より、市内小・中学校においては、感染症拡大防止に向けた可能な限り

の対策をとりつつ、通常の教育活動を再開する。 

 ２ 万が一、児童生徒・教職員の感染が確認された場合は、関係機関、関係部署と連

携をとりながら教育委員会の指示のもと、当該学校ごとに個別に対応する。 

 ３ 入学式については、感染症拡大防止に向けた可能な限りの対策をとりつつ、例年

と同様、通常どおりの実施とする。 

 ４ 部活動や特設活動も４月１日から実施可能とするが、一日２時間を目安とした

活動とし、当面対外的な試合は実施しないこととする。 

 ５ 例年５月中旬に実施していた交通安全鼓笛パレードは、令和２年度については

実施しない。 

 ６ 児童生徒及びその家族等に感染の疑いが発生した場合、当該児童生徒に対し、い

じめ等が起こらないように最大限配慮する。 

なお、昨日正式に文書にて国や県の方針が届きましたので、市内小・中学校に口頭



で指示しました市教育委員会の方針について、改めて本日付けで文書にて通知し、周

知徹底を図ってまいる考えです。 

今後も、可能な限りの対策を講じながら子どもの健康を守るとともに充実した教

育活動を展開してまいりたいと考えておりますので、委員の皆様のご理解とご協力

を引き続きよろしくお願いいたします。 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第２ 教育長報告については了承願います。 

  

日程第３ 報告第４号 教育委員会の権限事務に係る教育長の臨時代理について 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第３ 報告第４号 教育委員会の権限事務に係る教育長の

臨時代理についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（高橋勇治）報告に基づき説明する。 

 

○ 教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、報告第４号については、原案のとおり了承

する。 

 

日程第４ 報告第５号 教育委員会の権限事務に係る教育長の臨時代理について 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第４ 報告第５号 教育委員会の権限事務に係る教育長の

臨時代理についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（高橋勇治）報告に基づき説明する。 

 

○ 教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

 

○ ２番委員（小松英子）阿武隈小校舎大規模改修事業の終了時期はいつになるの

か。 

 

○ 教育総務課長（和田靖）令和元年度から２年度までの２か年で、本体工事は完了

する予定である。令和３年度には外構工事を実施する。昨年の台風被害や現在の

コロナウイルス感染症の関係で、現在の工事自体３か月程度遅れているので計画

どおりに工事が進むかは不透明である。 



○ 教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、報告第５号については、原案のとおり了承

する。 

 

日程第５ 報告第６号 須賀川市地域支援等人材バンク設置要綱 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第５ 報告第６号 須賀川市地域支援等人材バンク設置要

綱を議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 生涯学習スポーツ課長（上妻秀男）報告に基づき説明する。 

 

○ 教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、報告第６号については、原案のとおり了承

する。 

 

日程第６ 報告第７号 須賀川市生涯学習人材活用事業要綱を廃止する要綱 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第６ 報告第７号 須賀川市生涯学習人材活用事業要綱を

廃止する要綱を議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 生涯学習スポーツ課長（上妻秀男）報告に基づき説明する。 

 

○ 教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、報告第７号については、原案のとおり了承

する。 

 

日程第７ 報告第８号 須賀川市生涯学習インストラクター設置要綱の一部を改正す

る要綱 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第７ 報告第８号 須賀川市生涯学習インストラクター設



置要綱の一部を改正する要綱についてを議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 生涯学習スポーツ課長（上妻秀男）報告に基づき説明する。 

 

○ 教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、報告第８号については、原案のとおり了承

する。 

 

 

日程第８ 議案第 14号 須賀川市教育委員会教育長に対する事務委任規則の一部を

改正する規則 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第８ 議案第 14号 須賀川市教育委員会教育長に対する

事務委任規則の一部を改正する規則を議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（高橋勇治）議案に基づき説明する。 

 

○ 教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（森合義衛）ないものと認め、質疑を終結する。議案第 14号について原

案のとおり可決することの異議を諮る。 

 

           （「異議なし」との声あり） 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、議案第 14号については、原案のとおり可

決する。 

 

日程第９ 議案第 15号 須賀川市公立学校職員の勤務時間に関する規則の一部を改

正する規則 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第９ 議案第 15号 須賀川市公立学校職員の勤務時間に

関する規則の一部を改正する規則を議題とし、事務局の説明を求める。 

 



○ 教育部長（高橋勇治）議案に基づき説明する。 

 

○ 教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

 

           （「なし」との声あり） 

 

○ 教育長（森合義衛）ないものと認め、質疑を終結する。議案第 15号について原

案のとおり可決することの異議を諮る。 

 

           （「異議なし」との声あり） 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、議案第 15号については、原案のとおり可

決する。 

 

  以上により、本日の日程を終了し、第３回須賀川市教育委員会会議の閉会を宣言

する。 

（午後３時３０分 閉会）  



（ 令 和 ２ 年 第 ３ 回 分 ） 

 

●閉会後の意見交換事項（午後４時００分 終了） 

 

１ 市議会予算常任委員会の主な質疑事項について 

（和田教育総務課長説明） 

    （菅野学校教育課長説明） 

（鈴木こども課長説明） 

 

２ 須賀川市こども医療費の助成に関する条例施行規則の一部改正について 

   （鈴木こども課長説明） 

 

３ 須賀川市ひとり親家庭医療費の助成に関する条例施行規則の一部改正について 

   （鈴木こども課長説明） 

 

４ 須賀川市立認定こども園規則の一部改正について 

   （鈴木こども課長説明） 

 

５ 須賀川市立柏城児童クラブ館の指定管理者の指定について 

   （鈴木こども課長説明） 

 

６ 須賀川市立ぼたん児童クラブ館等の指定管理者の指定について 

   （鈴木こども課長説明） 

 

７ 須賀川市立うつみね児童クラブ館の指定管理者の指定について 

   （鈴木こども課長説明） 

 

８ 待機児童の状況について 

   （鈴木こども課長説明） 


